
              RÉUNION DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

École alternative de La Traversée 
 

 

 

Date :  12 mars 2020 

Heure : 18h30 

Lieu :  Local d’Evelyne Bourgon 

 

Étaient présents : Sarah Cloutier, présidente 

         Audrey Hébert-Grenon, représentante parent 

                               David Landry, représentant parent, remplaçant 

       Evelyne Bourgon, représentante membre du personnel, remplaçante  

       Geneviève Chagnon, représentante membre du personnel, remplaçante  

                               Isabelle Landry, représentante membre du personnel 

       Mélanie St-Pierre, secrétaire  

Participait également : Isabelle Perron, directrice 

 

Procès-Verbal 

 

1. Ouverture de la séance et vérification du quorum 

La séance est ouverte à 18h35. Le quorum est atteint.  

 

2. Adoption de l’ordre du jour 

Proposé par Sarah, adopté par David et secondé par Geneviève. 

 

3. Questions du public (15 minutes) 

Il n’y a aucune question du public.  

 

4. Adoption du procès-verbal de la dernière réunion (Mélanie St-Pierre, secrétaire) 

Le procès-verbal du 4 février 2020 est proposé par Sarah et adopté à l’unanimité. 

 

Discussion 

5. Comité Admission, critères d’admission 

Le comité admission désire faire approuver la Politique d’admission pour l’an prochain ainsi 

qu’une grille d’évaluation des demandes d’admission. Cette politique est en continuité avec 

les critères d’inscription dont la résolution a été adoptée par le conseil des commissaires le 27 

janvier 2020 et fait état des étapes à suivre pour les familles désirant être admises au sein de 

l’école. La politique fait également état des priorités d’admission, de l’ordre d’acceptation et 



de la liste d’attente.  Concernant la liste d’attente et tel que mentionné dans la politique, le C.É. 

souligne l’importance que les familles ayant passé le processus d’admission l’année précédente 

puissent suivre une démarche abrégée.  

Approuvé à l’unanimité.  

 

L’Évaluation des demandes d’admission qui est proposé servira d’outil aux membres du 

comité admission qui pourront évaluer les demandes d’admission et les familles rencontrées 

en entrevues sur des critères précis.  

Approuvé à l’unanimité. 

Audrey propose une prolongation de 15 minutes.   

6. Régime pédagogique/ grille horaire 

Isabelle Perron présente le Régime pédagogique des cours spécialisés pour l’année 2020-2021 

révisé. Lors de la rencontre du 4 février, il avait été proposé de joindre le 2e cycle avec le 1er 

cycle afin que ces élèves aient plus de cours d’éducation physique. Le nouveau document 

reflète cette proposition.  

Cette proposition est adoptée à l’unanimité.  

 

7. Projet éducatif, état des travaux  

Présentation de l’ébauche du projet éducatif qui sera présenté à la CSVT en mai. Ce document 

est très étoffé et beaucoup de données sur l’école y sont transmises, comme par exemple sur la 

motivation des élèves qui ont pu exprimer leurs opinions par l’entremise d’un sondage.  

 

8. Approbation de documents : Engagement des parents et mode de vie 

À la rencontre du 5 décembre 2019, l’approbation de la Politique de la participation des 

parents à la vie de l’école avait été reportée dû à quelques points et interrogations soulevés par 

le C.É.. Mélanie avait été mandatée par le C.É. à rencontrer le comité coéducation afin de 

clarifier certains aspects du document. Avec Karine Malépart, enseignante et membre du 

comité, des suggestions ont été proposées et discutées lors de deux rencontres, l’une le 13 

janvier avec le sous-comité coéducation et le 29 janvier lors de la rencontre en grand groupe.  

 

Isabelle Perron et Mélanie présentent aux membres du C.É. la Politique de la participation des 

parents à la vie de l’école modifiée. Cette politique contient également le Plan d’action en cas 

de non-respect de l’engagement.  Le document sera distribué aux parents le plus tôt possible 

et une date limite sera indiquée pour retourner la première page signée. Il est à noter que la 

dernière partie du document concernant la cogestion autonome (p.14-17) ne sera pas incluse 

afin de permettre au C.É. d’en prendre davantage connaissance. Cette partie sera revue lors de 

la prochaine rencontre.  

 

Approuvé par David, secondé par Geneviève.  



Isabelle présente le document Un mode de vie bienveillant pour guider mes choix. Ce document 

s’adresse à tous les membres de la communauté et a été travaillé par l’équipe-école.   

Approuvé à l’unanimité.  

 

9. Sorties ou activités 

Il n’y a aucune sortie ou activité à faire approuver.  

 

10. Budget C.É. 

Le budget est le même qu’à la dernière rencontre du 4 février, mis à part l’ajout de l’activité 

de financement de Zumba.  

 

Organisée par Isabelle Perron, la rencontre avec les responsables de comité concernant la tenue 

de leur budget aura lieu le 18 mars. Marilyne Larocque, secrétaire, sera également présente.  

Mise à jour : Dû à la fermeture des écoles, cette rencontre devra être remise.  

 

10.1 Zumba 

La matinée Zumba-Yoga qui a eu lieu le 16 février a permis d’amasser environ 180$.  

 

David propose une prolongation de 15 minutes.  

 

11. Budget classe et mesures 

Il est demandé à Isabelle Perron de présenter l’historique des fonds à destination spéciale du 

C.É.. Les montants sont indiqués, mais il est difficile de savoir quelles activités leurs sont 

reliées. Isabelle se renseignera sur les activités qui ont occasionné les entrées et sorties d’argent 

et en informera le C.É.. 

 

Une nouvelle classe sera ajoutée l’an prochain. Quelques achats sont requis et les coûts seront 

assumés à travers différentes mesures disponibles:   

Le budget pour l’achat d’un canon (1700$) et de Lexibar sera pris dans la mesure nouvelle 

technique technologique; 

Les bureaux et les chaises sont fournis; 

Un budget consacré à la libération des enseignants avait été pris, par erreur, dans la mesure 

Volet école inspirante. Cet argent y sera remis et permettra d’acheter des livres pour les 

enseignants.  

Approuvé à l’unanimité.  

 

Informations 

12. Nouvelles du RÉPAQ 

12.1 Nouvelles des rencontres 



La prochaine rencontre conjointe aura lieu le 26 mars prochain à l’école Rose-des-Vents et 

sera axée sur les communications. 

 

13. Nouvelles du Comité de parents  

Ce point est remis à la prochaine rencontre.  

 

14. Organisation scolaire 2020-2021 

Dû à l’ajout d’une classe l’an prochain et le nombre restreint de locaux, le service de garde 

sera volant. D’autres détails suivront prochainement.  

 

15. Organisation des comités 2020-2021 

Ce point est remis à la prochaine rencontre.  

 

16. Date du prochain C.É.  

21 avril 2020 

 

17. Affaires nouvelles  

Il n’y a aucune affaire nouvelle. 

 

18. Levée de l’assemblée 

20h57 

 

 


